



Abbé Désiré MESSOU,
Coordonnateur

ÉDITORIAL

Après quelques mois d'absence, revoilà notre bulletin la **Voix du Centre** avec une nouvelle ligne éditoriale.

À partir de ce 18^e numéro, nous avons décidé de vous donner des nouvelles de notre unité missionnaire et parfois du diocèse ou de la vie de l'Église.

Ce sera pour notre équipe de rédaction

l'occasion de traiter des sujets assez pertinents qui marquent le tournant de la vie de nos communautés à travers des actions entreprises ou initiées par notre unité missionnaire.

Bonne lecture à vous et rendez-vous très bientôt pour notre prochaine parution.



Échange des Vœux de l'évêque

VŒUX DU JOUR DE L'AN DE VOTRE ÉQUIPE D'UNITÉ

Nous voici à l'aube d'une nouvelle année. Nous sommes dans la joie des rassemblements des Fêtes. Mais, en regardant plus loin, bien des facteurs pourraient nous faire envisager ce qui s'en vient avec inquiétude... Tellement d'événements se passent, et les nouvelles nous arrivent sans cesse, parfois bonnes et souvent mauvaises.

Une chose que nous pouvons faire, une résolution à prendre pourrait être de décider de continuer ou de commencer à FAIRE CONFIANCE ! Le sens profond et véritable des Fêtes que nous vivons est de nous rappeler que Dieu est là pour nous, qu'il se fait proche en Jésus. Que Marie aussi, notre Mère du Ciel, veille sur nous, ses enfants bien-aimés. Oui, il se peut que nos cœurs soient inquiets ; mais Jésus nous a dit : « N'ayez pas peur ! » (Jean 6, 20) et nous expérimentons chaque jour que nous pouvons lui faire confiance.

Avec cette année qui commence, nous fêtons le Jubilé de la Venue de Dieu en notre monde par son Incarnation. Nous pourrions profiter de cette année et nous donner les moyens de nous remettre en marche dans notre foi, l'approfondir, la nourrir pour qu'elle grandisse en nous et autour de nous. Bien des choses nous sont proposées, des divertissements de toutes sortes... La foi seule nous établit dans la paix et nous fait progresser dans la vie parce que nous avançons en faisant une place de choix à Celui qui est le Maître de l'avenir.

Joyeuse et sainte année à chacune et chacun de vous qui lisez ce message : qu'elle vous soit rencontre avec Celui qui nous aime, qui est là pour nous et nous apporte la Paix, la vraie !
Par *Christian Bourgault*



L'AVENIR DE NOS PAROISSES NOUS INTÉRESSE!



Considérant l'avenir précaire de certaines paroisses de notre diocèse, un comité a été formé afin de regarder lucidement cette problématique et à trouver ensemble une démarche de discernement à proposer aux paroisses du diocèse. Chacune des 3 Unités missionnaires a formé un comité sur l'avenir des paroisses.

Pour l'Unité Centre, notre comité s'est réuni à quelques reprises afin de s'approprier une telle démarche et de décider d'un plan d'action. Il a été décidé de commencer cette démarche par le secteur du Kamouraska-Est : St-André, Ste-Hélène, St-Joseph, St-Bruno, St-Pascal, Kamouraska, St-Denis, St-Philippe et Mont-Carmel. Le comité a d'abord rencontré les forces vives de chacune de ces 9 communautés : délégué(e) paroissial(e), 1 ou 2 membres du conseil de fabrique et 1 ou 2 personnes de l'équipe d'animation locale. Pour chaque paroisse, lors de la 1^{ère} rencontre, nous avons regardé le bilan de vitalité de cette paroisse, écouté leurs réactions face à la situation actuelle et leur avons proposé une réflexion à entreprendre dans leur communauté. Par la suite, le comité a exprimé le désir de réunir des représentants de toutes les 9 paroisses.

Cette rencontre a eu lieu le 26 novembre dernier à Sainte-Hélène et regroupait 23 personnes déléguées de ces paroisses. Ensemble, nous avons regardé les items de la vie paroissiale qu'ils partagent déjà ainsi que les éléments qui fragilisent la vitalité de leurs communautés. Quels seraient les services qui pourraient être mis en commun afin de contrer la difficulté de trouver

des secrétaires, des bénévoles, des marguilliers, la gestion des cimetières, l'administration, les placements, etc.? Comment ensemble, nous pouvons travailler pour améliorer la vitalité de nos communautés chrétiennes? Les personnes présentes sont reparties avec la mission d'informer, d'amorcer ensemble cette réflexion et de consulter leurs paroissiens concernant des services à mettre en commun, comme la gestion des cimetières. Une prochaine rencontre est prévue en début 2025 afin de faire le point sur les réflexions entreprises dans chaque paroisse et décider ensemble des étapes à entreprendre pour un regroupement de services, si tel est le cas.

Le comité sur l'avenir des paroisses fera la même démarche pour les autres secteurs de notre Unité dans les prochains mois. Par *Marielle Gamache*

MESSE INTERCULTURELLE À LA CATHÉDRALE SAINTE-ANNE-DE-LA-POCATIÈRE

Depuis les quelques dernières années, nous avons eu le bonheur de voir nos communautés s'enrichir de nombreux arrivants de pays francophones d'Afrique. Ces personnes viennent d'endroits où les messes sont animées de musiques, de danses et de chants différents des nôtres.

Le 15 décembre dernier, des chanteurs et des musiciens d'Afrique ont collaboré avec la chorale de la cathédrale de La Pocatière pour animer la messe du troisième dimanche de l'Avent, celui de la joie. Ils ont même donné un petit concert à la fin de la messe au cours duquel les participants ont été invités à danser. Les gens qui étaient présents ont apprécié cet influx de chaleur et de joie dans la célébration.

Grand merci à celles et ceux qui ont pris le temps de préparer cette animation. Assurément, l'expérience sera à renouveler, si possible de manière récurrente. Par *Anne-France Cauchon*



DES NOUVELLES DE LA KTRÉNCÔNTRÉ VÉCUE EN DÉCEMBRE



Les 13 et 14 décembre 2024, nous avons vécu une KTRéncôntre préparatoire à la belle fête de Noël. Le thème développé était : « Notre espérance : Jésus-Christ ». Ce sont 4 textes de l'Ancien Testament qui ont guidés notre réflexion.

Les prophètes nous annonçaient que le Seigneur attendu nous amènerait : la justice, la joie, l'amour, le salut, la sécurité, la bienveillance et la paix. C'est ça, l'espérance de ceux et celles qui attendent Jésus. Ces précieuses valeurs étaient écrites sur des cadeaux et nous leur demandions : de ces beaux cadeaux du Seigneur, lequel ou lesquels espères-tu le plus ?

Les personnes présentes ont mis de la couleur aux cadeaux choisis qu'elles ont apportés pour décorer leur arbre de Noël à la maison. Nous estimons à environ 90 personnes présentes à cette catéchèse intergénérationnelle vécue aux églises de St-Jean-Port-Joli et St-Pascal et à la cathédrale.

Le comité de création des KTRéncôntres avait animé une première catéchèse intergénérationnelle dont le thème était « Il s'occupe de toi » qui a été vécue les 25 et 26 octobre dernier. Par *Marielle Gamache*



OUVERTURE DE L'ANNÉE SAINTE

Le 25 décembre dernier, le pape François a ouvert la porte Sainte au Vatican, marquant l'ouverture du Jubilé 2025. C'est le dimanche 29 décembre que l'ouverture du Jubilé était célébrée dans toutes les cathédrales du monde, dont celle de La Pocatière. Monseigneur Pierre Goudrault a présidé la célébration. Le thème de cette année jubilaire est : Pèlerins d'Espérance.

La tradition du jubilé remonte au temps de l'Ancien Testament. Après sept fois sept années (49 ans), on sonnait la corne de bélier pour marquer le début d'une année de réjouissances, de libération et de pardon. Depuis l'an 1300, l'Église catholique a repris la tradition. À partir du 15^e siècle, on a commencé à fêter le jubilé tous les 25 ans.



À la demande de notre évêque, chacune des trois unités de notre diocèse devait désigner une église qui serait dédiée au Pardon. Dans l'Unité du centre, la cathédrale a été retenue. Il y aura aussi une journée de pèlerinage au sein de notre unité. Ce sera le 31 mai prochain à l'église de Rivière-Ouelle. Nous vous en communiquerons les détails au printemps.

À vous tous, une bonne et sainte année jubilaire sous le signe de l'espérance. Par *Anne-France Cauchon*



NOS VŒUX DE NOËL 2025

NOËL... quelle belle fête ! Joie de sortir de la routine, de préparer mille petites et grandes attentions, de nous rassembler en famille, de célébrer ! Joie pour les petits, mais aussi pour les grands qui ont un cœur d'enfant !

Mais Noël c'est aussi un moment difficile pour bien des gens, et il ne faut pas les oublier... Plusieurs sont loin de leur pays, de leurs proches et de leurs belles traditions.

D'autres sont seuls, en deuil, dans la pauvreté. Certains savent que ce sera possiblement leur dernier Noël. Oui, beaucoup de personnes souffrent au moment où presque tous se réjouissent.

Rappelons-nous que Noël c'est d'abord la Fête de Celui qui est né parmi nous, dans la pauvreté d'une étable, parce que non accueilli, dans la famille de parents loin de leur demeure, au sein d'un peuple brimé par l'occupation d'une puissance étrangère. Il est venu partager nos joies, bien sûr, mais surtout la peine de ceux qui sont dans l'affliction, d'une façon ou d'une autre. Il est venu nous dire que Dieu se fait toujours proche de ceux qui souffrent, qui n'ont pas ce qu'il leur faut, qui ont peur.



Nous pouvons faire comme Lui et partager. Nous pouvons aussi Lui demander qu'Il nous fasse signe, en nous apportant la Paix, pour vivre de la joie. Et nous pouvons prier pour ceux qui, dans notre monde, passeront un Noël dans la faim, la guerre, la misère.

Joyeux Noël, joyeux vrai Noël, dans la profondeur du sens de cette Fête magnifique où Dieu se fait l'un de nous ! Par *Christian Bourgault*



L'abbé Arnaud AKE, un nouveau missionnaire pour notre unité



Notre social de fin d'année, un moment de fraternité

BONNE, SAINTE ET HEUREUSE ANNÉE 2025